

## BAB V. KESIMPULAN DAN SARAN

### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian Analisis Usaha Agroindustri Tahu CC di kampung Jua Nan XX Kecamatan Lubuk Begalung Kota Padang dapat disimpulkan bahwa :

1. Usaha Tahu CC termasuk ke dalam usaha industri kecil. Dalam pemenuhan bahan baku pihak usaha membeli bahan baku di PT Elsy. Dalam mendukung proses produksi Usaha Tahu CC menggunakan bahan penolong yaitu asam cuka, dimana ditambahkan dengan air hangat. Peralatan yang digunakan sudah relatif modern. Produk yang dipasarkan yaitu produk tahu mentah dijual Rp 700/potong ke pedagang pengencer dan Rp 550 ke konsumen membeli secara langsung. Sasaran pasar tahu cc pasar yang ada di Kota Padang seperti Pasar gaung, pasar parak laweh, pasar raya, pasar lubuk buaya, pasar tarandam dan para pedagang gorengan serta rumah tangga
2. Keuntungan yang diperoleh Usaha Tahu CC pada saat produksi tertinggi (700 kg kedelai) sebesar Rp 5.721.531 dengan R/C rasio sebesar 1,460, sedangkan keuntungan yang diperoleh Usaha Tahu CC pada saat produksi terendah (400 kg kedelai) sebesar Rp 2.436.331 dengan R/C rasio sebesar 1,307, keuntungan Usaha Tahu CC yang diperoleh Usaha Tahu CC terbilang cukup tinggi. Rata-rata R/C rasio Usaha Tahu CC  $> 1$  artinya Usaha Tahu CC menguntungkan dan layak untuk dikembangkan lagi. Berdasarkan analisis titik impas Usaha Tahu CC memperoleh perhitungan titik impas pada saat produksi tertinggi dalam bentuk unit/kuantitas sebanyak 1.654 potong tahu dan memperoleh perhitungan titik impas dalam bentuk rupiah/penjualan sebesar Rp 736.924,- sedangkan analisis titik impas Usaha Tahu CC memperoleh perhitungan titik impas pada saat produksi terendah dalam bentuk unit/kuantitas sebanyak 2.512 potong tahu dan memperoleh perhitungan titik impas dalam bentuk rupiah/penjualan sebesar Rp 939.721,-. Hasil analisis titik impas Usaha Tahu CC menunjukkan usaha tahu yang berproduksi di atas titik impas usaha.

### B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan disarankan kepada pihak Usaha Tahu CC sebagai berikut :

1. Usaha Tahu CC menguntungkan dan layak dikembangkan terus usahanya. Oleh karena itu, untuk pihak usaha yang berkontribusi dalam proses produksi untuk terus mengusahakan dan mengupayakan untuk meningkatkan produksi tahu dan menjaga kualitas tahu yang dihasilkan, agar apa yang diharapkan Bapak Mukhlis bahwa pabrik tahu miliknya bisa terus berkembang dan lebih banyak lagi memproduksi tahu serta bisa menjaga kepercayaan para konsumen pelanggan.
2. Diharapkan Usaha Tahu CC membeli bahan baku dalam jumlah banyak apabila harga bahan baku rendah untuk supaya lebih mendapatkan keuntungan lebih banyak dan mempertahankan untuk dapat memproduksi di atas titik impas.
3. Diharapkan pelaku usaha mencari jaringan dan kemitraan dengan pemangku kepentingan industri makanan termasuk distributor atau pemilik restoran. Jalin kemitraan strategis yang saling menguntungkan untuk meningkatkan distribusi dan visibilitas produk tahu usaha.
4. Bagi pemerintah hendaknya memperhatikan petani kedelai sehingga dapat menghasilkan kedelai yang memiliki kualitas yang sama dengan kedelai impor sehingga pelaku usaha tahu mendapatkan harga bahan baku kedelai yang lebih murah. Pemerintah hendaknya memberikan pelatihan dan kemudahan peminjaman dana untuk membantu dalam pengembangan usaha dan bagi pengusaha yang ingin memulai usaha.

